

LA DEFENSA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I

Precios de suscripción

En Alcoy al mes	1.50 Ptas.
Trimestre	4.50
Fuera de Alcoy	5.00
Número atrasado	0.25

ALCOY, JUEVES 29 DE SEPTIEMBRE DE 1904

Redacción y Administración

Pintor Casanova 22, entresuelo.

Esuelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

NÚM. 217

Don Camilo Pastor Payá

Que falleció ayer a los 57 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su desconsolada esposa doña Josefa Serra, hijos doña Francisca, D. Camilo, D. Saturnino y D. Jorge Pastor Valls; hermanos D. Saturnino y doña Dolores; hermanos políticos, tios, sobrinos, primos y demás familia.

Suplican a sus amigos y conocidos encomienden a Dios el alma del finado y se sirvan asistir a la MISA DE CORPORE INSEPULTO que se celebrará hoy a las nueve en la Parroquia de Santa María, por lo cual le quedarán agradecidos.

Alcoy 29 de Septiembre de 1904.

Hoy y los ocho días siguientes a las primeras oraciones de la noche, se rezará el Santo Rosario a intención del alma del difunto en la Iglesia de San Jorge.

Colegio para señoritas

San Francisco, 68

Profesora superior, Francés, Pintura y toda clase de labores, se ofrece a dar lecciones a domicilio. Precios módicos.

La Escuela Católica,

El próximo mes de Octubre verá la luz pública en Valencia una revista profesional, titulada La Escuela Católica, órgano de la Congregación Mariana del Magisterio Valenciano, que saldrá, Dios mediante, todos los jueves. Del prospecto que se ha repartido copiamos los siguientes párrafos: Entre todas las cuestiones que hoy se agitan en el revuelto caos de la so-

ciudad contemporánea, no hay ninguna que así llame la atención de los hombres pensadores, como la cuestión de la enseñanza.

Amigos y enemigos de la Iglesia reconocen que el mundo será de aquel de quien fueren las escuelas. Si éstas son hoy de Cristo, de Cristo será mañana toda la sociedad, si son de Belial, es decir, fundadas en el racionalismo ó positivismo, el mundo se lo lleva Satanás, sin una milagrosa intervención del cielo.

Así se explica ese como frenesí de los hombres de uno y otro bando, por apoderarse y alzar bandera en el campo de la escuela. De setenta años acá es increíble la actividad que se despliega ya en lecciones y conferencias, ya en opúsculos y folletos, en periódicos y revistas, en monografías y diccionarios, en trabajos magistrales y elementales en que se exponen las cuestiones pedagógicas en una u otra forma, tomando al hombre desde la cuna hasta la florida adolescencia.

De este modo han podido formar

bibliotecas especiales que contiene cerca de setenta mil volúmenes, en que se trata exclusivamente de educación é instrucción. De aquí también el afán de los políticos y estadísticos que han inundado la tierra con un diluvio de leyes, reglamentos y planes de enseñanza. De aquí asimismo el interés que ha despertado en los Congresos ya nacionales, ya internacionales, como en el de Chicago, donde en el espacio de tres días se celebraron quince Congresos pedagógicos, constituyendo sólo el tema de la infancia el asunto de varias agitados sesiones, de las cuales salieron nuevas sociedades, nuevos periódicos, nuevos ramos de literatura de la infancia.

Por manera que podemos concluir, con el célebre Carlos Decani, que se ha hablado y escrito más de pedagogía estos veinticinco ó treinta últimos años, que en todos los siglos de la historia humana.

Y que se ha sacado en limpio de tantas reformas pedagógicas, de tantos congresos y asambleas, de tantos

volúmenes sobre educación y enseñanza. «Que nuestras escuelas, diremos con un experimentado maestro de esta ciudad, sean organismos anónimos, que no pueden transmitir otra cosa que debilidad y corrupción a las generaciones que en su seno se educan, porque carecen de espíritu que las informe, de ambiente que las vivifique y de alimento jugoso que las nutra y disponga a las luchas de la vida.

El dilema es, por consiguiente, terrible. Trátase de ser ó no ser, no simplemente de estar mejor ó peor; trátase de ser ó no ser cristianas las generaciones por venir, y aun de ser ó no ser hombres, ó sea criaturas que se gobiernan por la razón y no por el ímpetu de insensatas concupiscencias.

Y sería honesto para la Congregación Mariana del Magisterio Valenciano enmudecer en este universal vocerío, ó cruzarse de brazos ante ese duelo á muerte en que va nuestro prestigio, la felicidad de los pueblos, la dicha temporal y eterna de los ni-

AVIÑO Y ECED

Guano 'Blissful'

Primeras Materias para Abonos

ALMACEN: Camino del Grao, 75 DESPACHO: Conde de Almodóvar, 4

VALENTIA

DEPÓSITOS Y REPRESENTANTES EN ALCOY Y GORGA

EL GUANO «BLISSFUL» fundado en la ley de restitución vegetal, devuelve al suelo arable los elementos fertilizadores necesarios para el completo desarrollo de las plantas, lleva la producción á su maximum de rendimiento y mejora la composición de los terrenos.

ños, el nombre de la patria, la gloria de Dios? «Mis antecesores —ha dicho Pío X á los redactores de un diario católico— bendecían los escudos y lanzas de los guerreros, yo bendigo las plumas de los publicistas. Un buen periodista vale hoy por diez predicadores.»

Bajamos, pues, al estadio de la prensa con la Bendición del Vicario de Cristo y el Patrocinio de la Inmaculada Virgen María en su año jubilar. La Quebrantadora de la cabeza de Lucifer será nuestra guía y capitana.

Esperamos que esta flor de su nacimiento Congregación no desagradará á la excelsa Señora, como no desagradan á la madre las primeras caricias de su hijo.

El título mismo señala manifiestamente la materia y forma de nuestra humilde revista.»

Aparatos de fotografía

Catálogos

Berrens y Soulé Valencia, Paz 11

Quien lo creyera

Del importante diario *El Correo de Andalucía*, tomamos el artículo «Un paseo por Sevilla», que se presta á bien serias y tristes reflexiones, si pensamos el estado de cultura y moralidad en que se encuentran las mejores ciudades de España, á principios del siglo siguiente al denominado, sin duda por equivocación, de las luces.

UN PASEO POR SEVILLA

En nuestro deseo de conocer á Sevilla en manos de quienes aplauden la Marsellesa, á Sevilla administrada por inteligencias nutridas con salmerorianas disertaciones y bajo el poder paternal de quienes se conmueven escuchando el himno de Riego, aprovechamos ayer el descanso dominical para continuar curioseando barrios, plazas y calles, dando principio á nuestra tarea por el celeberrimo Baratillo. ¡Qué alegre, fresca y hermosa estaba la mañana! ¡Qué trozo tan bello del incomparable cielo andaluz contemplábase desde el indicado sitio y, allá en lontananza, se esfumaba el muelle, el grandioso puente de Isabel II y el cantado y decantado Guadalquivir con sus grupos de vapores y barcos de vela, de botes y lanchillas!

tra imaginación y abstraídos y mirando al cielo y al horizonte olvidamos que pisábamos barro de la tierra y que cuando hay en el suelo lo que en el Baratillo, no es posible poetizar, ni mirar á lo alto y á lo largo, sino hacia abajo y con mucho cuidadito, para no llenarse de lodo.

¡Y qué lodo!

Negro, corrompido, apestoso, llenando los arrecifes y las aceras, cegando las cunetas, en montones junto á las mismas, salpicando las paredes y ensuciando á los transeúntes... ¡Oh! El que quiera formarse idea de las ciénagas de Cuba, que vaya al Baratillo. y quien desee ver panoramas suizos, visite las entradas de las calles Valdés Leal y Santas Patronas.

A más de fango tiene el Baratillo losas levantadas, grandes trechos sin empedrar, baches y lagunas, charcos y escombros y, para mayor encanto, una bandada de zagalones apedreándose con pelladas de cieno, sufriendo el público los efectos de aquella especie de batalla... y no de flores.

Impulsos sentimos de interrumpir el paseo; mas conociendo que la alteza de nuestra misión exigía toda clase de sacrificios, dijimos: «¡Pecho al agua, ó lo que es igual, pecho, pies, pantalones, botas y sombrero al fango!» y pasamos por las horcas caudinas, continuando el curioso, hacia la calle del

Pópulo

«Calle del pueblo sí, allí lo vimos, pero ¡que mal representado!

Grupos de mujeres de mala catadura y hombres de catadura aún peor, aguardaban la hora de que se abriesen los locutorios de la cárcel, á fin de visitar á parientes, compañeros y amigos.

Basta con lo dicho para comprender que allí estaba con rara excepción (y no nos referimos al vecindario sino á los concurrentes) lo más distinguido y mejor relacionado de la ciudad: mujeres que olían á vino y tabaco, hombres con grandes tufo y tipos de ratas, niños haraposos, chiquillas desgreñadas y algún que otro vendedor ambulante de cigarrillos de colillas, aguardiente de pita y tortas de aceite.

Mientras contemplábamos al pueblo de la calle del Pópulo, sonaron tambores y cornetas y vióse desfilar por la avenida de los Reyes Católicos un regimiento de infantería que marchaba á las maniobras.

Los chiquillos corrieron á ver de cerca á los soldados, las mujeres, sin correr tanto hicieron lo mismo y los hombres se contentaron con lanzar una porción de expresiones insultantes.

Es natural, educados con mitins y otras yerbas, odian á todo lo que sostiene á la autoridad y el orden... é insultaban y miraban con desprecio... ellos, los parientes, conocidos y compañeros, de los santitos que extinguen condenas en la cárcel.

Larga y ancha es la calle citada, pero de más longitud y anchura resulta su desaseo.

A la mitad de la misma vimos partido por gala en cuatro, el rótulo de la calle Antón de la Cerda, convertido hoy, por obra y gracia de las pedradas en

A... ON

geroglífico que no aclararía ni el personaje á quien Julio Verne hace descifrar los caracte-

res rúnicos indicando el camino del centro de nuestro globo.

La calle de Pópulo es de gran movimiento, pone en comunicación al Baratillo con la estación de los ferrocarriles de Madrid Zaragoza, Alicante y Huelva, posee establecimientos industriales de importancia y por todos conceptos merece mejor suerte que la situación desdichada en que la hallamos.

Desde la anterior calle vimos la de

Almansa

¡Pero, señor, que nombres tan gloriosos y qué calles tan puercas!

Considerando su expavimento y una gran obra ó derribo, y no teniendo á manos el globo de Saint Doumont, ni unos zancos siquiera, renunciamos al placer de cruzarla, optando por la de

Genil

que se encuentra en un estado admirablemente primitivo y de completa de desurbanización.

No tiene aceras, ni empedrado; pero, en cambio, ostenta por doquier inmensos lodazales; profundos hoyos, variedad de baches, montes de basuras, gatos muertos y perros difuntos y las tapias de la Cárcel estucadas con todos los matices del barro y los medios matices de la cal de Morón y la calamocho de legendarios tiempos.

Dicen que el Ayuntamiento dará un bando prohibiendo que se escupa en las calles...

¡En calles como la de Genil...?

Vamos, ese bando tendrá que ir precedido de uno prohibiendo el... y otras muchas cosas peores que escupir, que á la luz del día y en las sombras de la noche, se efectúan en las vías públicas.

Testigo la calle Genil.

Y la de Adriano prima ó hermana de la referida, desde la cual pasamos nuevamente al Baratillo y al

Paseo de Colón

¡Lo que es el talento!...

¡Lo que es la mollera!...

El Ayuntamiento ha hecho adoquinar los arrecifes para las bestias y ha dejado terrizos los peatones.

Adoquines para los burros...

Fango para las personas...

Admirando los altos é incomprensibles designios de los concejales, dirigimos nuestros pasos á la plazuela del

Almacén del Rey

donde vimos... vimos... por el frente... y el costado de dichos almacenes... junto á sus muros y festoneando caprichosamente los paseos... lo que no puede decirse, verse ni olerse... y huyendo de ello nos pusimos en seguro por la calle de Segura, entrando en la de

Trastamara

que presentó á nuestra vista un contraste notabilísimo.

En amplio caserón hállase establecida la farmacia municipal y en unas rinconadas de la calle, casi frente á la misma, levantábase más que medianos montones de basura de todas las clases y condiciones, desde el zapato viejo hasta el resto de troncho, desde los cascarrones de huevos hasta los corazones y huesos de las frutas.

Allí, pues, estaban, frente á frente y como desafiándose, lo que cura las enfermedades y lo que las produce, lo que sana y lo que mata...

¡Buen asunto para una crónica modernista! Convencidos de que en esta calle también faltan losas y alumbrado, fuimos á la de

Marqués del Duero

y aquello resulta el acabóse.

La otoñada ha dejado allí sus efectos sobre otros efectos que ya había, ortigas, jaramagos y yerba de punta crecen con prodigiosa exuberancia, tapando los restos de trastos viejos y de viejas losas, hasta el extremo de que puede declarar el Ayuntamiento á la calle mencionada *dehesa del Común*, y ni tomen nuestros lectores en mal sentido la palabra.

En la esquina de esta calle varios mocitos del *riapiá* decían brutales indecencias, en vez de piropos, á unas muchachas, y, un poco más lejos, blasfemaba horribilmente el conductor de un coche porque su caballo no andaba todo lo ligero que él quería.

Hartos de dar vueltas dejamos á un lado la calle de Luis de Vargas, que está hecha una pintura, y no queriendo ver, oír, ni oler mas

preciosidades nos dirigimos al centro de la población en busca de betún y de cepillos, para borrar las señales de un paseo en las calles de Sevilla, administrada por elementos regeneradores.

Impresiones

Calles enfangadas, destrozadas y en estado imposible de describir.

Mocitos que escandalizan, hombres que blasfeman y niños que destrozan.

¡Qué cielo tan diáfano y qué suelo tan súcilo! Las vías públicas están para que las visiten propios y extraños, no hay más que verlas, y parte de nuestro pueblo con la educación necesaria para dirigirse, moralizarse y gobernarse á sí mismo... no hay más que oírlo.

Lo anterior no serán consideraciones filosóficas; pero son verdades.

Algunas Palabras más

Al terminar esta crónica, recibimos la carta siguiente, que viene como anillo al dedo y pedrada en ojo de boticario:

«Señor director de *El Correo de Andalucía* Muy señor mio: la presente es con el único objeto de manifestarle lo que pasa en la Estación de Cadiz, que aparte del alumbrado (que no lo hay) existen tantos baches que hasta los coches se niegan á entrar (no, los coches, sino los caballos).

¿No podría el señor alcalde fijarse en esto y sino, delegar en la Autoridad Civil...?»

Queda complacido nuestro comunicante: su queja es fundadísima, logica su pregunta y mas logico el final que suprimimos: pero, dudamos que se consiga nada con la queja y la pregunta por que más importancia que los alrededores y entradas de la estación de Cádiz tienen los de la estación de Cordoba, que acabamos de fotografiar, sin que nadie se acuerde de ellos, y ya sabe que cómo canta el abad responde el sagristan.

Es decir, si lo mayor está malo ¿cómo ha de estar lo menor?

Considérelo y sufra con paciencia la administración de oradores que toca en suerte á la pobre Sevilla.»

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

SECCION RELIGIOSA

SEPTIEMBRE 29.—San Miguel Arcángel. Con sabio acuerdo celebra la fiesta de los Angeles; y en particular la del príncipe de la celestial milicia el Arcángel Miguel.

Aunque el oficio de cada uno de los ángeles es conforme á su clase y jerarquía, el oficio especial del Arcángel Miguel es el de proteger á la Iglesia universal y el de conducir las almas y presentarlas ante el Tribunal de Dios. La fiesta de este día se instituyó con motivo de las apariciones de San Miguel, particularmente la del Monte Gárgano en tiempo del papa Gelasio primero, por los años de 493.

Por la relación del Apocalipsis se vé que San Miguel fué quien sostuvo el gran combate contra los angeles rebeldes, capitaneados por el Dragón.

Por eso invocar á San Miguel es confiar en su excelsa virtud y el no tener defraudadas las esperanzas en el triunfo de la causa del bien.

Corte de María.

Se visita á Ntra. Señora de la Saleta, en el Santo Sepulcro.

También se visita á San Miguel, en su propia Capilla.

SANTOS DE MAÑANA San Jerónimo, doctor y fundador y Santa Sofía.

Información postal y telegráfica

CRONICA LOCAL

Nuestro Director D. Juan Gomis Llorens, es felicitado continuamente por las personas sensatas de todos los partidos políticos y opiniones, por haber salido tan bien librado de la brutal agresión de que fué objeto el domingo último en la calle de San Nicolás.

Agradecemos públicamente desde estas columnas, las leales y sinceras demostraciones de afecto que se le están haciendo por todos los buenos alcoyanos.

Hoy, día propio del Arcángel San Miguel, celebra la antiquísima y Real Corporación de la Fábrica de Paños de esta ciudad, su fiesta principal en honor á su excelso Patrono y Titular de la Capilla de dicha Corporación, con los siguientes cultos.

A las siete de la mañana Misa rezada, y á las nueve la Mayor con orquesta, y sermón por el Rvdo. Señor Arcipreste,

Mañana, al anochecer, empezará el Novenario al Santo Arcángel en la referida Capilla.

Parece que en la nueva organización de la Península, allí donde haya zona de reclutamiento y regimiento de reserva, se seguirá el criterio de que los coroneles que mandan los regimientos de reserva, sean de los que se elijan para las comisiones mixtas quedando los de zona al frente de las zonas que se formen.

Los coroneles de las comisiones mixtas tendrán, para el caso de una movilización, un cargo que será perfectamente compatible con aquel.

La *Gaceta* publica una real orden convocando á oposiciones para la provisión de 40 plazas vacantes en el cuerpo de Aduanas.

Hemos recibido en nuestra Redacción, la cortés visita del Sr. D. Fernando Azquerino representante de la compañía Cómico-dramática que dirige el primer actor D. Lino Ruilola, la cual, ha de actuar en la próxima temporada en el Teatro Calderón, de esta ciudad, siendo la inauguración el día 2 de Noviembre.

En la mañana de ayer falleció cristianamente como había vivido, el antiguo y acreditado fabricante de limonadas gaseosas, nuestro apreciable amigo D. Camilo Pastor Valls.

En la tarde de ayer se celebró la conducción del cadáver y Oficio de sepultura en la Parroquia de Santa María, á cuyo acto asistieron gran número de amigos y feudos del finado, testimoniándose en el mismo las muchas y merecidas simpatías que en vida supo captarse.

Esta mañana á las nueve se celebrará en la mencionada Parroquia una solemne *Misa de Corpore insepulto* en sufragio del alma del finado.

Dios haya acogido en su seno el alma de nuestro malogrado amigo y reciban su afligida viuda é hijos la expresión de nuestro sentimiento.

R. I. P. A.

En la vecina villa de Benifallim, se celebrarán hoy solemnes festejos en honor del excelso Patrono y Titular de la Parroquia de dicha villa, el Arcángel San Miguel.

Según tenemos entendido son muchas las familias que de esta ciudad se han trasladado al referido pueblo.

Hemos tenido el gusto de saludar á Don Maximiliano M Monje y D. Pedro Luis de Galvez, literatos madrileños, que se proponen recorrer Europa recojiendo impresiones de los grandes artistas y estudiar al mismo tiempo la vida de los vagabundos.

En el próximo número publicaremos un trabajo del Sr. Monje.

CARLOS LAPORTA, fotógrafo de la Real Casa, Anselmo Aracil, 10, (antes Sta. Elena.) Gabinete, PLANTA BAJA.

En el Colegio de señoritas, de San Vicente de Paul, que dirigen en esta población las hermanas de la Caridad, se admiten desde el presente año escolar, alumnas pensionistas, las cuales podrán cursar los estudios de primera enseñanza, en condiciones económicas verdaderamente ventajosas y de excelente trato.

La Rvda. Madre Superiora de dicho Establecimiento docente, dará informes á cuantas personas deseen conocer las condiciones para el ingreso de las pensionistas.

Estas podrán, si lo desean, ir acompañadas por persona de confianza, á la entrada y á la salida del Colegio solicitándolo de la Rvda. Madre Superiora.

En el *Boletín Oficial* se ha publicado una circular de la Administración de Hacienda de la provincia de Alicante sobre matrículas de industriales, lo que ponemos en conocimiento del público por el interés que en ello puedan tener algunos de nuestros lectores.

El ingeniero agrónomo de la provincia ha notificado al alcalde de Denia la aparición de la fióxera en la partida rural de Valls de aquel término municipal.

Dicha autoridad se propuso convocar inmediatamente á la Junta local de defensa pero no pudo realizar tal propósito por no existir en las oficinas de aquel Ayuntamiento antecedente alguno referente al asunto, por lo cual ha recabado del Gobierno civil se lo comuniquen los que en dicho centro oficial se tengan á fin de proceder sin pérdida de tiempo á la constitución de la referida Junta que adopte á la ma-

yor brevedad las medidas que las leyes prescriben en defensa de los amenazados intereses agrícolas de aquella comarca.

LOS FESTEJOS

DE LA

Merced en Barcelona

Por la parte que ha tomado en las funciones religiosas que han tenido lugar en la parroquia de Ntra. Señora de las Mercedes, de la ciudad de los Condés, nuestro ilustrado paisano y querido amigo el Dr. D. Miguel Juliá Pbro, tomamos del *Noticiero Universal* los siguientes párrafos que se refieren á la fiesta principal celebrada en la citada parroquia, el sábado último:

«El templo presentaba magnífico golpe de vista; centenares de luces lo iluminaban, y en las tribunas se veían los tapices de las grandes solemnidades.

El concurso de fieles fué numerosísimo, siendo después de las diez materialmente imposible entrar en la iglesia, á causa de la aglomeración de gente.

En el presbiterio tomaron asiento el capitán general, señor Delgado Zuleta; su hijo y ayudante de campo, don Manuel; el gobernador civil, señor González Rothwos; el alcalde señor Lluch: los concejales señores Pella y Forgas, Nebot, Albó, Pijoan, Grané, Más, Peris, Cambó, Nubiola y el señor Gener, que actuaba de secretario.

Ofició de pontifical el señor cardenal Casañas, asistido de los doctores Casañas (don Isidro), Barraquer, Almera y Bruguera.

Lo capilla de música de aquel templo interpretó á gran orquesta la misa de Gounod, que dirigió el maestro Cassadó.

El sermón, confiado al doctor don Miguel Juliá Vilaplana, de la parroquia de San Agustín, de Alcoy, fué notable.

Expuso dicho señor en el exordio ideas generales acerca de la esclavitud en la antigüedad y de la misión redentora que ejerció la Iglesia, erróneamente tenida por enemiga de la libertad.

Entrado en el cuerpo del discurso, relató la institución en Barcelona de Nuestra Señora de las Mercedes, enriqueciendo su oración con no pocos datos históricos.

Pasó luego á demostrar que la esclavitud propiamente tal ha desaparecido, merced á la diplomacia, al derecho de gentes y en último término á la fuerza de las naciones poderosas; pero si bien ha desaparecido esa esclavitud, quedan otras que piden redención: la del vicio y la del error. De la primera son víctimas casi todos los hombres, y la segunda hace presa no solo en las clases ilustradas, si que también en el pueblo, que tiene su esperanza en utopías irrealizables.

Añadió que la Iglesia podría contrarrestar ese error, pues tiene fuerza para ello, pero le falta la independencia necesaria para desenvolverse.

Terminó el sermón elogiando á Barcelona, ciudad notable por lo próspera, floreciente y rica y por venerar la preciosa imagen de Nuestra Señora de las Mercedes, que constituye un monumento de libertad cristiana.

La función terminó después de la una de la tarde. Nuestro prelado concedió 200 días de indulgencia á todos los que á ella asistieron.»

DESDE MADRID

(De nuestro corresponsal)

26 Septiembre 1904.

Maura no regresará hoy al mediodía, como el mismo anunció. El rey le ha invitado á cazar en Riofrio, y no podrá el presidente dejar de atender la halagüeña invitación del rey. Sabido es que Maura es un gran tirador, á quien por excepción se le escapa la pieza á que apunta; podrá, pues, lucir su mérito ante el monarca; que tampoco es un chambón, dicho sea con todos los respetos.

La gente política, que en todo ve motivo de cábala, opina que esa cacería en Riofrio no es mas que un pretexto para que el primer ministro consulte con el soberano sus propósitos de modificación ministerial.

Otros aseguran que eso es cosa tratada ya durante la jornada de San Sebastián; pero que no podrá ser puesta por obra, hasta que terminen las negociaciones con Francia sobre Marruecos.

Mis noticias son de que estas negociaciones, al menos en uno de sus aspectos, terminarán en plazo brevísimo.

La persona que me proporcionó estos antecedentes, y que tiene motivos para saber del asunto, contestaba así á mi pregunta de cómo saldriamos de la negociación.

—Mal, porque saldremos bien. A mi cara de asombro, ante semejante juego de palabras, respondía mi interlocutor.

—Si mal, cuanto mejor salgamos... Suponga V. que el dueño de esta casa se la cede á V., para que V. la habite. ¿Estará V. contento? —De donde sacará V. el capital para amueblarla, mantenerla, cuidarla, etc.? Pues lo mismo puede ocurrirnos. Lo de menos será los derechos que en Africa se nos reconozca.

Lo verdaderamente interesante será el cúmulo de obligaciones correlativas á esos derechos. Acción militar, expansiones coloniales... Todo eso cuesta mucho dinero, mucho sacrificio. Y aquí sólo el Estado se preocupa, y eso por ineludible presión circunstancial, de semejantes problemas.

Nadie en España ha creído de su deber estudiar nada de eso. Repase V. la prensa de hace seis meses. A lo sumo encontrará V. una docena de artículos contra el Gobierno, en que, incidentalmente, se trate de Marruecos. En cambio, *El Imparcial*, por ejemplo, lleva tres semanas plañéndose de que se aburre los domingos: *El Liberal* lo quiere arreglar todo suprimiendo frailes; *Heraldo* dispara todas las noches, á ver si da en el bloque, digo en el blanco; cuestiones nacionales, verdaderamente nacionales, en las que no asome la oreja el interés político, ni una siquiera...

Y entretanto, nuestro representante en París, tratándolo con Francia, sobre Marruecos, á nombre de un país que no da señal visible de estar interesado en el asunto objeto de los tratos.

Ah! nosotros estamos muy ocupados, ocupadísimos; tenemos que ver si arreglamos eso de que se puedan comprar cerillas en domingo...
VICTOR.

Lease en cuarta plana el anuncio GRAN FÁBRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES de Aparici Sanz y Ortiz.

IMPRESA DE LA DEFENSA

Fábrica de tejidos de seda, oro y plata

para ORNAMENTOS DE IGLESIA

DE **JUSTO BURILLO**

Terciopelos-Tisúes en plata y oro fino á realce
Espolines, Rasos y Nobleza en seda, metal,
plata y oro fino del mejor título, garantizado.
Damascos y toda clase de tejidos de seda.

Túnicas y Estandartes bordados, Mantos, Teleros y Palios

Calle de Luis Vives, 5, entresuelo
y Paz, 10.—VALENCIA

Gran surtido en CASULLAS BORDADAS en sedas y oro fino, con combinaciones del mejor gusto.

ENCAJES y guarniciones de todas clases para ALBAS y ROQUETES.

PASAMANERIA de seda, oro fino y plata. Y todo lo relativo al culto divino.



